



PRESENTACIÓN

UTOPIA Y PRAXIS LATINOAMERICANA. AÑO: 28, n.º 100, 2023, e7538908
REVISTA INTERNACIONAL DE FILOSOFÍA Y TEORÍA SOCIAL
CESA-FCES-UNIVERSIDAD DEL ZULIA. MARACAIBO-VENEZUELA
ISSN 1316-5216 / ISSN-e: 2477-9555



Presentación¹

†Álvaro B. MÁRQUEZ-FERNÁNDEZ
(1952-2018)

Director fundador de *Utopía y Praxis Latinoamericana*

Este trabajo está depositado en Zenodo:
DOI: <http://doi.org/10.5281/zenodo.7538908>

Utopía y Praxis Latinoamericana nace como una respuesta a la situación de conflictividad política que atraviesa actualmente la democracia y la sociedad latinoamericana. Pero también nace como una respuesta comprometida con el análisis filosófico y la interpretación histórica de la cultura y las ciencias sociales frente a la crisis de la Modernidad. Respuesta que procura la creación de nuevos actores y escenarios a partir de los cuales se hagan posibles inéditas alternativas para la teoría crítica y el cambio social efectivo. Una respuesta en dos sentidos: la **utópica** porque todo proyecto existencial auténtico debe enmarcarse y definirse desde el universo de sus valoraciones humanas; la **práctica** porque, a diferencia de la necesaria teoría, implica un tipo de acción cuyo movimiento es capaz de dialéctizar la comprensión de la realidad, pero también de transformar a los sujetos que la constituyen. Con lo cual la noción de praxis nos conduce de retorno a la política, a la ética y, hoy día, a la ciencia y a la técnica. Es una respuesta desde América Latina, porque es a partir del ser y pensar latinoamericano que la praxis de nuestro proyecto utópico se hace realizable.

Utopía y Praxis Latinoamericana es, además, un proyecto editorial concebido, principalmente, al servicio de la investigación y difusión del pensamiento filosófico y la teoría social iberoamericana. Para cumplir con tal objetivo se propone editar una revista (con su correspondiente versión electrónica), a nivel internacional. También la creación de un Directorio Electrónico y un Banco de Datos de instituciones e investigadores que nos permita promover una Lista de Discusiones sobre las temáticas y los problemas más representativos de nuestra actualidad histórica. Así mismo un Menú donde se recogerán las siguientes secciones: Catálogos de Libros y Revistas, índices Bibliográficos, Cartelera Académica, donde se reseñarán las diversas actividades de docencia e investigación de pre y postgrado cumplidas por la comunidad universitaria internacional.

Utopía y Praxis Latinoamericana aspira, partiendo de estas tareas, a convertirse en la primera Red Internacional de Filosofía Iberoamericana y del Caribe (REDIFICA), interconectada con los Bancos de Datos y Redes Electrónicas de las Universidades y Sociedades de Investigadores más prestigiosas del mundo. Para el satisfactorio logro de este propósito, el equipo de Árbitros y Asesores Nacionales e Internacionales que integran nuestro proyecto editorial ha sido seleccionado en base a sus méritos académicos e intelectuales, ya que todos ellos, como las instituciones a las que representan, han consolidado en sus respectivos campos de especialización, una producción bibliográfica de significativa importancia. A todos ellos les agradecemos la entusiasta acogida

Que estas páginas sean portavoz del derecho inalienable al uso público de la palabra, a la vida y a la solidaridad, en un mundo genuinamente humano y sin exclusiones de ninguna naturaleza. Nuestra invitación desea comprometer a todos aquellos que sean capaces de pensar utópicamente y conjugar su praxis con nuestros propósitos y esfuerzos.

¹ **Nota de la revista:** Estos son extractos de la primera presentación que tuvo la revista *Utopía y Praxis Latinoamericana* en su año 1, número 1 de 1996.

